



► 10 Octubre, 2014

ÁNGEL RODRÍGUEZ NEBREDA | Investigador benaventano que trabaja en el Instituto de Biomédica de Barcelona **IRB**

«Conocer las moléculas de los tumores posibilita nuevos tratamientos»

«En mi intervención voy a contar a los asistentes la perspectiva de quien trabaja en el laboratorio»

S. G. C.

El benaventano Ángel Rodríguez Nebreda vuelve a su localidad natal a finales del mes de octubre para participar en el XI Congreso Oncológico y contar su experiencia como investigador en la materia a través de la ponencia «Alternativas a la cirugía en el tratamiento del cáncer. Terapias personalizadas».

—¿Cuáles son los principales aspectos que aportará en su ponencia?

—Contar a nivel general las investigaciones que se están haciendo para desarrollar terapias contra el cáncer que se basen un poco más en el conocimiento molecular de los tumores y en la identificación de nuevas líneas terapéuticas. Hoy en día la princi-

pal terapia contra el cáncer es la cirugía y una serie de compuestos que son quimioterápicos y a veces radioterapia. Son compuestos tóxicos que no son muy específicos pero que han sido muy útiles durante los años. Hoy ya existe la idea y la esperanza de que un mejor conocimiento molecular de los tumores permitirá identificar líneas terapéuticas más efectivas y qué pacientes se pueden beneficiar de determinados tratamientos evitando toxicidades y facilitando la respuesta. Lo que quiero hacer es revisar cuál es el estado de este tema y contar algunas cosas que nosotros estamos haciendo en este campo.

—¿Qué requisitos deben cumplir los pacientes para ac-

ceder a esas terapias personalizadas?

—Yo voy a contar la perspectiva del investigador que trabaja en un laboratorio intentando abordar este tema. El proceso de elegir un paciente para estas terapias personalizadas debe pasar primero por un médico y luego por un oncólogo, que para eso son profesionales. Muchas otras terapias que estamos descubriendo están en fase experimental y esto solamente se hace en algunos hospitales y con pacientes muy concretos. Una terapia no es como ir al supermercado y pedir que me den esto, sino que los médicos saben lo que se puede utilizar como buenos profesionales que son eligen en cada



Ángel Rodríguez. | Foto L. O. Z.

ha sorprendido muy gratamente que en mi pueblo se haga un congreso oncológico. He visto que algunos de los ponentes son gente que conozco desde hace muchos años y la verdad es que es un orgullo saber que hay interés por el tema y poder participar.

—¿Qué espera de su primera vez en este certamen?

—Voy a contribuir modestamente. La capacidad de hacer esto en una ciudad tan pequeña como Benavente es muy loable. Imagino que esto está abierto a la comarca por lo que habrá muchos profesionales que se dediquen a la medicina que contribuyan y yo creo que el hacerlo localmente siempre ayuda porque mucha de esta gente puede no tener el interés o las posibilidades de irse más lejos para asistir a congresos de este tipo. Creo que es muy bueno también desde el punto de vista social, que la gente de la calle escuche que se hacen estas actividades, que existe interés. También pienso que es muy bueno educar socialmente sobre estos temas.

caso lo que es mejor para el paciente.

—¿Cómo ha recibido la invitación a este Congreso Oncológico en Benavente?

—Yo viajé por todo el mundo participando en Congresos y me